

et de vert, et surmonté d'une seule plume longue et flottante. Une ceinture de peau de loutre, à laquelle sont suspendus un poignard et des pistolets, leur sert tout-à-la-fois de bourse et d'ornement. Cet habillement, qui est commun aux habitans des îles Hébrides, leur vient-il des Romains, qui voulurent les conquérir, ou des Celtes leurs ancêtres? Il seroit difficile de le décider; mais ils y sont si attachés par le souvenir de leur antique valeur et de leur indépendance, que le gouvernement anglois n'a jamais pu les engager à l'abandonner. C'est parmi eux que sont conservés les poèmes d'Ossian en langue celtique, dont Macpherson a recueilli des fragmens, qui ont été traduits par Letourneur. Les habitans de ces îles les déclament, ou plutôt les chantent, sur une modulation conservée de race en race.

Nous n'avons pu arrêter nos lecteurs que sur quelques points du pays qu'a parcouru Mr. Faujas; mais ils peuvent aisément juger combien ce pays est intéressant, et de quel oeil ce voyageur l'a observé. Nous n'avons pu donner une idée que de la partie tout-à-la-fois agréable et instructive de sa relation: il y en a une purement scientifique, qui a un très-grand prix, mais dont nous ne devions pas nous occuper,